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很多读者反映，今年送挂历的人少了

挂历今年真的“挂”了

2012年都到来五天了，长沙市民黄彦
家里却始终没有换上新挂历。 原因是：今
年没人送挂历， 他自己也不知道哪里有
卖。这让他深感奇怪，因为往年元旦前后，
他总要想办法处理掉手上多余的各种挂
历，今年却一本都没有。

1月5日，记者走访了长沙的挂历经销
户、印刷厂了解到，今年的挂历生意一落
千丈，比往年少了至少三成，生意差得超
出了他们的想象。

【现象】
今年新年没人送挂历

黄彦是长沙一家杂志社的员工，往年
元旦前一周他会收到十几本挂历，“保险
公司的、汽车4S店的、白酒企业的、通信公
司的，连一些小医院都来送挂历。那时候，
我总要想办法把多出的挂历再送人。”

然而，新年到了第5天了，黄彦一本挂
历都没收到。还是昨天老家亲戚来电话让
他再帮忙留一本挂历时，他才意识到这一
点。“真的太奇怪了，居然集体不送了。”黄
彦感叹。

在长沙一家大型国企任职的王秉琳
也告诉记者，往年她都将收到的挂历视为
“负担”，今年却只收到两本，为此她也觉
得很奇怪，“以前有人来送挂历了，才意识
到新年来了， 现在没人送了， 还真不习
惯。”

【市场】
商家称挂历生意一落千丈

“定制挂历的客户差不多少了三分之
一。”1月5日，长沙华彩快速印刷公司业务
经理王娜告诉记者， 定制挂历的老客户
中，今年很多没有来定制，新客户也几乎
没有增加。

不但如此，定制挂历的客户所印数量
也在减少。王娜说，去年一个大客户印了
10万本，今年却只印了2万本。而很多客户
的印刷数量都从万本降到了千本。

随后， 记者来到了高桥大市场文体
城。在这里，记者搜寻了半天，只找到了一

家做挂历生意的门店， 门店也只5平方米
大小。

店老板告诉记者，挂历生意一年比一
年差，2011年尤其差，过了元旦，更是没人
问津了。据他介绍，长沙高桥大市场文体
城原有五六家专门做挂历生意的门店，现
在只剩一两家了，“今年上半年我也准备
转行了。”

【原因】
企业集体缩减挂历开支

1月5日下午，记者又走访了长沙多家
大型超市，均没有挂历销售。

挂历渐渐淡出市场， 原因很复杂。长
沙某大型超市相关负责人告诉记者，前几
年他们曾销售挂历， 但业绩每年萎缩，今
年就干脆没有采购。他认为，现在手机、电
子万年历等非常普遍，连农村都普及了电
子万年历，直接面向消费者的挂历日渐淡
出市场是必然的。

然而，今年挂历“消失”得这么明显，
跟企业决策有关。湖南一家纺织企业的钟
老板告诉记者， 往年他们公司会定制约
5000本挂历送给客户，发给员工。今年经
济形势不乐观，公司效益受到影响，为了
减少不必要的开支，只定制了2000本送给
重要客户，这样就节省了两万多元。

据记者了解，企业定制挂历的成本并
不低。根据定制数量不同，印刷厂会给出
不同的价格。 若要求纸张精美、3000本左

右，平均约合7元/本。而如果是自己提供图
片，还需要重新设计，一般会在15元/本左
右。

这样，跟钟老板一样，受经济形势影
响，很多企业就打起了节约算盘。这就使
得往年“免费又泛滥”的挂历显得“弥足珍
贵”了。 ■记者 未晓芳 实习生 熊曜霖

本报1月5日讯 传统挂历市场不景
气，个性挂历却日渐受宠，这一市场也正
被图文社看好。 在淘宝网上记者看到，绢
布、 无纺布材质的挂历设计别出心裁，还
有能作为壁纸遮挡墙上瑕疵的挂历，最近
一个月销量都排名靠前。

一位淘宝店主告诉记者，情侣的旅游
照、宝宝的成长照，做成挂历都很不错，最
近一两年生意也很好。但是个性挂历不可
能大批量生产，这就要求从业人员具备一
定的设计能力，还要拥有专业设备，前景
不错的同时，也是不小的挑战。

曾经，一本挂历标志着一个家庭的生
活水准和业余文化追求。今年60岁的王先
生对挂历情有独钟，亲眼见证了挂历的变
迁。他认为，挂历是不会从生活中消失的，
但会随着时代进步，在材质和题材上有所
创新。 ■记者 未晓芳

上了市就达到目的， 圈了钱就走，这
样的市场只能到处都是套套，到处都是绊
马索，甚至反咬实业一口。

大家都在期待2012年能够迎来开门
红，一扫2011年的晦气，但是，大盘在高开
之后， 却收了一个光头光脚的大阴线。两
市共有191只个股上涨，2007只个股下跌，
涨跌比为1:10.5。

为什么会出现当头一棒，分析师们追
溯了很多原因。 我认为一个重要的因素
是，没有增量资金入场，大家都没有信心
去做股票了， 股票成为最差最臭的投资
品。 且不说损失2008年一役大盘损失近
75%，就说2011年也损失了30%，很多股民
的损失早已超过这个损失。很多炒股的朋
友，在这种亏损之下，也不见了踪迹。

由于股市连续下跌，很多账户都成为
“僵尸账户”，原因何在？没有人愿意再折
腾了。有最新统计称，在2011年，A股流通
市值锐减了2.8万亿元，如果将流通市值损
失给7000万股民平摊，每个股民人均亏损
超过4万元，低收入者损失惨重。

其实，如果中国股市投机和圈钱性质
不改变，一切利好只不过是在制造新杀机
而已。

存量大小非还没有解决，新的大小非
就已经汹涌澎湃而来。拿着养老钱来搏杀
的散户，往往成为了捐赠者。大量的储蓄
被通胀逼着去投机股市，填各种各样的黑
窟窿。上市企业谁还愿意做实业，拿着巨
量的授信贷款追涨杀跌来充当利润，这是
一个纸币创造的利润和市场，而非是一个
现实利润支撑的市场。 没有分红机制，让
这个市场充满着追求差价的投机者。投机
成为主旋律，投资成为天大的笑话。

圈钱市场生出了这样的定律：经济好
股票不一定好， 经济差股票一定很差，晴
雨表变成了反向标。在当前实体经济都缺
钱的情况下，谁还愿意将钱投入到如此恶
劣的市场中来搏杀。

缺钱不是股市的根本原因，缺钱只是
表象，更不是因为中国投资渠道太多分流
股市资金。恰恰相反，中国投资渠道少得
可怜，关键是做好股市机制，才能吸引资
金入场。否则，炒股者都会被视为傻瓜。

和以前炫耀自己在股票赚了多少钱
一样，大家都乐意谈自己的房产，并引以
为傲。我们不知道房产的结局会不会如股
市那样，但是，有一点可以肯定的是，与各
种投资品种相比， 股市表现实在太差了。
本意为避免通胀保值升值，结果不但没有
跑赢CPI，还将老本折了进去。

只要把股市做好规范好，将平台做得
光明磊落，股民还是会回来的。只要这个
市场不再以追求差价为主，那么，这个市
场才会为实业提供能量。企业不是热衷于
创新，而是热衷于股市提款机。上了市就
达到目的，圈了钱就走，这样的市场只能
到处都是套套，到处都是绊马索，甚至反
咬实业一口。

2012年股市开门就被黑了，给我们一
个警示： 今年可能又是一个危机频发年，
债务危机可能还会滑向深渊，纸币体系也
可能会出现重大危机，实体经济还会很困
难。数字不足信，只有了解现实的人，只有
从现实中得到教训的人，才能真正解决问
题。

■特约财经评论员 朱大鸣
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个性纪念挂历仍受追捧

停建经济适用房引发争论
江西这一举措在全国尚属少见，专家称不宜简单取消

中国社科院工业经济研究所研究员曹
建海认为， 经济适用房是一种重要的保障
房，应该完善相应政策，不应被取消。经适
房比公租房更有其优越性。同时，经适房的
建设可以拉动投资和消费， 尤其对拉动内
需非常有效。他认为，无论是公租房还是经
适房， 政府要做的最重要的事情是压缩或
约束套利空间，恢复住房的居住功能。应通
过完善政策、严格执法、接受公众监督等，
杜绝权势阶层把其变为投资牟利的工具。

经济适用房不能简单被取消

从2012年起， 江西将经济适用房、廉
租住房、公共租赁住房“三房合一”，统一
建设公共租赁住房。同时，公共租赁住房
的申请条件不受户籍限制。

江西省住房和城乡建设厅日前制定
了《关于加快推进经济适用住房、廉租住
房、公共租赁住房三房合一的指导意见》。
要求从2012年起，江西各市县停止新建经
济适用房和限价商品房，廉租房与公共租
赁住房进行并轨建设。

同时，廉租住房、经济适用房与公共
租赁住房对象统一纳入公共租赁住房保
障范围。在廉租住房对象应保尽保的基础
上，公共租赁住房覆盖面积扩大到城镇常

住人口， 包括新就业人员和农村进城就
业、创业人员，申请条件不受户籍限制。公
共租赁住房、廉租住房的租金标准，分别
控制在同地段、同品质、同类型住房市场
租金的60%、10%。并规定，公共租赁住房
的户型以单套建筑面积50平方米左右的
小户型为主，最高不超过80平方米。

而有媒体此前报道，在2011年“两会”
上， 广东省政协委员李少梅曾提交提案，
建议淡化经济适用房建设，加快发展廉租
房。当年10月，广东省住建厅曾表示，该省
个别城市已停建经适房，公共租赁住房将
成为广东省保障性住房的主要形式。

■据新世纪周刊

挂历今年备受人们冷落。（资料图片）


